

L'association V.I.E , un projet d'Avenir

L'association V.I.E, (Vie Initiative Environnement) est une association qui défend l'environnement en permettant à tout le monde de se sentir concerné et d'agir au quotidien. Quatre-vingt adhérents ainsi que plusieurs bénévoles, se rassemblent pour se rapprocher de l'objectif fixé : « l'objectif zéro déchet » qui consiste à réduire pendant 9 mois nos poubelles de plus de 30 %. Aujourd'hui, 250 familles sur 9 communes participent à ce projet. Le but est d'amener les gens à prendre conscience de leur rôle et qu'un rien peu tout changer.

« Osons affronter l'absurdité et proposer le raisonnable »

Tout a commencé à Vence sur l'initiative d'Émilie de Moinet. Après quelques documentations, un rapport de 2015 annonce une production de 198 milles tonnes de déchets par an dans les Alpes maritimes qui nécessitent 80 000 millions d'euros pour être traités. Des centres d'enfouissements techniques suppriment les détritrus sous terre, ce qui va polluer les nappes phréatiques et réduire l'eau potable. En 2018, la situation devient critique. De plus, l'incinération est aussi une pratique qui pollue l'air.

Les petits bénévoles réalisent de grands projets !

Plusieurs associations sur la réduction des déchets sont installées partout en France pour mobiliser et motiver « les troupes ». Ils sont disponibles et à l'écoute du client ainsi que de son entourage. De plus, un site internet est mis à disposition et vous tient informé de toutes les actualités ainsi que des projets futurs ou en cours de déroulement. De simples conseils et astuces sont aussi proposés pour pouvoir être appliqués au quotidien. Faut-il le voir comme une contrainte ? Plus aucune excuse ! C'est à vous de jouer maintenant !

Repair cafés et ateliers

Un constat dévoile l'épuisement des ressources, la pollution des milieux et la perte de pouvoir d'achat des ménages. Une des solutions a été de créer le « Repair café ». Collectivement les équipes font pression sur les fabricants pour que les appareils soient durables.

L'association VIE propose un rendez-vous« réparation » mensuel avec une trentaine de bénévoles qualifiés, pour réparer et apprendre à réparer. Des rencontres avec les personnes qui agissent et qui constituent le réseau des acteurs du climat.



Coté finance

Cette association garde une politique propre à elle même et n'accepte pas d'aides financières pour montrer qu'elle est autonome et importante.

Amener les jeunes à une prise de conscience

Aujourd'hui, des bénévoles passionnés prennent de leur temps pour sensibiliser les étudiants et communiquer avec eux, particulièrement à la fac de Nice. Le but est de faire réfléchir les jeunes. Plusieurs personnes dont nous-mêmes ont eu l'opportunité de pouvoir interviewer Natercia Fulconis, une des première personnes à s'investir corps et âme.



Sources: interview de Natercia fulconis au lycée Thierry Maulnier et <http://www.initiative-environnement.com/>

Verdu Alicia, Angela Martani, Lycée Thierry Maulnier